

Zeitschrift:	La Croix-Rouge suisse : revue mensuelle des Samaritains suisses : soins des malades et hygiène populaire
Herausgeber:	Comité central de la Croix-Rouge
Band:	15 (1907)
Heft:	3
Rubrik:	Nouvelles de l'activité des sociétés

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 14.12.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

de 1000 à 1300 mètres une diminution de taille d'environ un centimètre; mais entre 1300 et 1600 mètres, il trouve une augmentation de 3 centimètres.

Enfin, le canton du Valais qui a deux versants: la pente méridionale des Alpes bernoises, exposée en plein soleil, et la pente nord, beaucoup plus froide, des Alpes valaisannes, présente une différence de taille de ses habitants suivant le versant qu'ils habitent. Du côté du soleil, la

moyenne de la taille est de 1 m. 628; du côté de l'ombre elle est de 1 m. 638.

Il semblerait donc que la taille de l'homme se développe davantage dans les pays privés de soleil, élevés et arides.

Il y a lieu, en tous cas, d'attendre le résultat de nouvelles expériences dans d'autres pays, avant d'accepter comme résultat positif des observations aussi curieuses que celles faites chez nous par le savant Français.

Contre les cors et les verrues

Les cors causent souvent une véritable infirmité. Ils mettent dans l'impossibilité de faire une longue marche; par les temps humides, ils deviennent plus douloureux. Enfin, ils occasionnent parfois des complications.

Le traitement ordinaire consiste soit dans l'excision, soit dans la cautérisation avec les acides acétique, azotique, chromique, mais il faut être très prudent dans l'emploi de ces moyens, car on a vu des cas de tétanos, de gangrène, de phlegmon, causés par une intervention maladroite.

Une formule qui donne de très bons résultats et qui est sans danger est la suivante:

Collodion élastique . . . 10 gr.

Acide salicylique . . . 1 gr.

On badigeonnera le cor tous les soirs. Au bout de huit ou dix jours, un bain de pieds très chaud. On grattera le cor qui tombera de lui-même. On préviendra les récidives en portant des chaussures larges et souples.

Contre les verrues, on emploie des applications d'acide acétique ou chromique; une préparation très active est la suivante:

Sublimé 0 gr. 50

Collodion 20 gr.

A la campagne, on emploie avec succès les sucs d'euphorbe et de chélidoine dont on dépose quelques gouttes sur la verrue.

Nouvelles de l'activité des sociétés

Société des Samaritains de Genève. L'assemblée générale annuelle de cette société a eu lieu le jeudi soir 7 février à 8 h. 1/2 à l'Aula de l'Ecole d'horlogerie. Le principal objet à l'ordre du jour était la modification des statuts suivant un projet présenté par le Comité, et qui fut accepté après discussion de quelques articles. Les améliorations les plus importantes concernent:

Le mode d'élection du comité qui se fera dorénavant par sortie partielle, chaque année, de ses membres, élus pour deux ans.

La nomination du Conseil médical par le comité au lieu de l'assemblée générale, et la suppression du poste de Directeur de la société.

L'introduction d'un article spécial confiant au comité le soin de désigner chaque année un gérant des biens et intérêts de la société en cas de mobilisation des troupes fédérales.

La suite du programme de la séance comportait l'approbation des divers rapports de gestion, administratifs et techniques habituels, ainsi que la nomination de membres honoraires,

en les personnes de M^{le} Jeanjaquet, à Neuchâtel, et de M. le D^r Raoul Dunant, qui s'est chargé du dernier cours et de la direction du Dispensaire, en remplacement de M. le D^r Braun, démissionnaire.

Le comité sortant de charge a été réélu au complet, à une exception près pour la section des Messieurs. Il est composé de MM. Méroz, président, Ch. Ackermann, Bobillier, Champod, Steinmann, Schmidely, Weber, et de M^{me} Boissonnas, M^{le} Fol, M^{le} Hahn, M^{me} C. Odier, M^{le} Poncet, M^{me} Warthmann, M^{le} Weinat.

Pendant le dépouillement du scrutin, l'assistance eut le plaisir d'entendre une causerie de

M. Ch. Ackermann, vice-président, sur le travail de la conférence de Revision de la Convention de Genève, à laquelle il participa comme représentant de l'Etat du Chili *). Le conférencier fit surtout ressortir les points de la nouvelle convention et de sa discussion préalable, touchant la situation faite aux sociétés privées de secours aux blessés.

Les applaudissements qui suivirent cet exposé prouvérent à notre sympathique et compétent vice-président qu'il avait vivement intéressé ses auditeurs, par son travail.

*) Voir sous Bibliographie.

Bibliographie

Vademecum pour le personnel d'instruction des sociétés militaires sanitaires, par D. Hummel, adjudant-sous-officier, aide-instructeur des troupes sanitaires. Traduction française de P. Delacausaz, sergent-major sanitaire, Saint-Gall, chez A. Lœhrer, 1906.

Ce petit manuel bilingue, dédié à la Société militaire sanitaire suisse, est destiné à donner plus d'uniformité aux travaux des différentes sections de la Société. Les sous-officiers chargés d'instruire et de faire faire des exercices à leurs camarades y trouveront tous les sujets à traiter, en rapport avec leurs aptitudes et leur grade. Ce recueil clair, précis, élaboré avec soin, écrit en style concis, sera sans doute d'un grand secours à tous ceux qui doivent diriger des exercices sanitaires, ainsi qu'à tous les membres de la Société militaire sanitaire suisse.

Nous félicitons le Comité central de la Société militaire sanitaire suisse d'avoir trouvé en M. Hummel un guide éclairé, et en M. Delacausaz un excellent traducteur, et nous recommandons l'acquisition de ce Manuel à tous les membres de cette Société.

M.

La Conférence de revision de la Convention de Genève de 1864, et les sociétés privées de secours aux blessés. Rapport présenté à l'Assemblée générale des samaritains de Genève par M. Ch. Ackermann. Genève, Soullier, impr. 1907.

La plaquette que nous avons sous les yeux est écrite par un des délégués à la Convention de Genève en 1906. En 20 pages, M. Ackermann fait un court historique des Origines de la Croix-Rouge, et passe en revue les questions soumises aux grandes puissances par le Conseil fédéral suisse, lors de la convocation à la Conférence de 1906. L'auteur souligne les propositions émises par les délégations anglaise, française, italienne et par d'autres. Il relate les différentes discussions qui eurent lieu au sein des commissions du Congrès, et donne des explications sur la situation faite aux Sociétés de secours volontaires par la nouvelle convention de 1906.

Enfin cette intéressante brochure contient la Convention finale en ce qui concerne le personnel, le matériel et le signe distinctif des sociétés de secours aux blessés.

M.